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本报 1月 17日讯 今日 ，
2019年全省卫生健康工作会议
在长沙举行。副省长吴桂英在
会上要求， 聚焦重点任务，努
力开创全省卫生健康工作新
局面。

吴桂英指出， 过去的一年，
全省卫生健康系统攻坚克难、
担当作为，取得了可喜的成绩，
人民群众的卫生健康获得感、
满意度进一步提升，但是，我省
卫生健康事业仍然存在优质医
疗资源总体不足且配置不均
衡、 体制改革和健康保障不充
分等问题。

吴桂英要求，全省卫生健
康系统要深化认识，把人民健
康放在优先发展的战略地位，
以强烈的历史责任感和时代

紧迫感，全力推动卫生健康事
业高质量发展；要以新时期党
的卫生与健康工作方针为指
引， 坚持目标导向和问题导
向，突出重点，突破难点，补齐
优质医疗资源不足与基层服
务能力薄弱“两个短板”，聚焦
深化医改和健康扶贫 “两项
重点”，抓好“互联网+医疗健
康”和医养结合“两个试点”，
建强高层次人才队伍和基层
卫生人才队伍“两支队伍”，攻
克重大疾病防控和行业监管
“两个难点”，努力开创全省卫
生健康工作新局面。 同时，加
强组织领导，为推进卫生健康
事业改革发展提供有力保障。

■记者 段涵敏 李琪
通讯员 吴昊

15日，网曝“湖南省郴州市二
中高569班家委会家长用班费违规
宴请六名教师，并赠送红包”引发
热议。经当地教育局调查，目前已
责成该校对涉事六名教师作出处
理， 包括勒令6名涉事教师退还接
受请吃、沐足活动和收受红包所产
生的费用合计6471元，免去何姓教
师班主任职务。(1月17日新京报）

“家委会”是一个新生事物，本
意是为了集中部分家长的力量协
助学校和老师，完成学校与家庭之
间的教育互补。从功能上来说，“家
委会”的存在是有必要的，可以让
家长参与到教育中来，了解学校的

教育策略，并在一些细节上进行补
充和辅助，但是，一些“家委会”的
走偏和异化， 也越来越被人诟病，
比如越俎代庖地执行一些不合理
的规定， 单方面地成为学校方的
“传声筒”，以“家委会”之名要求全
体家长无条件服从并未取得多数
人同意的决定等等。

郴州二中这一事件之所以被
曝光， 原因就是其他家长不满意
“家委会”这一行为，于是将其发到
网上，引起了舆论声讨。将班费以
“家委会” 名义宴请老师、 赠送红
包，使“家委会”这个原本对学校、
老师行为有监督之责的家长组织

蜕变成了利益勾兑的“家委贿”，让
人憎愤的同时，也不免引人思考。

早在2014年教育部就印发了
《严禁教师违规收受学生及家长礼
品礼金等行为的规定》， 明确划定
了6条“红线”，其中包括严禁教师
以任何方式索要或接受学生及家
长赠送的礼品礼金、有价证券和支
付凭证等财物。并要求广大教师要
大力弘扬高尚师德师风，自觉抵制
收受学生及家长礼品礼金等不正之
风。出台规定的用意无须赘述，但这
些年家长们为何仍然想方设法地
赠送老师各种好处？这其中，无非
是一种惯性思维，即“权力与交易”

思维。持这种思维者认为，没有实际
好处的感谢一定不能产生实质效
果，只是个人送礼风险太大，于是借
“家委会”之名表达谢意，一来用“集
体决定”的名头漂白了贿赂行为，二
来也更能让老师坦然接受。

不管形式怎么变，贿赂就是贿
赂。这些年我们也常听到不少家长
“吐槽”教师收礼，但吐槽完毕又不
能免俗地加入送礼队伍，而老师收
了礼，家长会抱怨，不收礼，家长又
不放心。于是，老师和家长都陷入
了“囚徒困境”，实际上双方都很被
动、很为难。老师手中的权力说大
不大，说小也不小，毕竟能决定自

家孩子是否能受到更多的关照，家
长们铆足了劲讨好老师，无非也就
是想老师对自己的孩子多一些关
照。于是原本应公平施予的教育权
力就成了家长们竞相贿赂的对象，
家委会的异化，也不过是教育焦虑
下对权力的加倍追捧所导致。

“家委会”变成“家委贿”，让教
育尴尬，也让人们兴叹。教育自然
应该恢复其本义， 回归其本位，家
长们也应该摒弃“权力与交易”的
不良思维，但要真正实现权力与交
易的“一别两宽”，恐怕还需要更多
层面的努力。

■本报评论员 张英

1月17日， 省政府召开中
央生态环境保护督察“回头
看”整改工作调度会。副省长
陈文浩出席并讲话。会议调度
了中央环保督察反馈意见指
出的76个问题、省委省政府推
进中央生态环保督察“回头
看”指出16项重点问题、《长江
经济带生态环境警示片》涉及
全省的8个环境问题的整改进
展情况，对下步整改工作进行
安排部署。

陈文浩对前段整改工作
予以充分肯定。他指出，各级
各相关部门要进一步提高政
治站位，树牢生态优先绿色发
展重要理念， 既铭记在心中，
更落实在行动上，把中央的决
策部署、省委省政府的部署安
排落到实处，以高质量整改成
效体现政治站位。

第二批“回头看”
我省总体评价排第四

2018年10月30日至11月
30日， 中央第六生态环境保
护督察组对我省开展督察
“回头看”。

在2018年的最后一周，生
态环境部党组逐个听取了第
二批中央环保督察“回头看”
情况汇报，对我省开展中央环
保督察问题整改给予了充分
肯定，特别高度评价我省省委
书记、省长高度重视、高位推
动抓整改和投入真金白银扎
实搞整改，在第二批“回头看”
10个省份中我省总体评价排
名第四，属于第二梯队中的第
一名。

截至2018年12月31日，
中央环保督察反馈的76项整
改任务，华南督察局基本确认
我省完成整改52项，基本完成
整改4项， 达到序时进度6项，
未达到序时进度8项， 未按时
完成整改6项。 中央环保督察
组向我省交办的4583件信访
件中， 完全整改、 办结到位

4579件，办结率99.91%。
督察“回头看”期间，督察

组向我省交办4226件信访件。
截至1月8日，各市州上报办结
3285件，办结率77.73%；全省
责令整改1812家， 立案处罚
365家， 罚款金额2309.363万
元，立案侦查32件，行政拘留
14人，刑事拘留15人，约谈243
人，责任追究191人，市州自查
自纠52人。

省委省政府推进中央生
态环保督察“回头看”指出16
项重点问题，截至1月9日， 16
项重点问题已完成整改2项，
其余14项正在整改中。

顶风违建
株洲北欧小镇等“拖后腿”

陈文浩表示，我省整体排
位虽然相对靠前， 但并不冒
尖，未能进入第一梯队。有些
问题还严重影响了我省整改
工作在全国的排名，比如长株
潭“绿心”尤其是株洲北欧小
镇的问题。

中央环保督察“回头看”
期间，督察组副组长赵英民专
程赴株洲北欧小镇现场督察
涉“绿心”问题整改情况，发现
我省长株潭“绿心”地区在去
年中央环保督察反馈意见后
还违规批建房地产项目，且
三市整改工作总体推进不
力， 没有如实汇报顶风违纪
建设情况，对我省“绿心”问
题的整改效果相当不满意，
“绿心” 问题严重影响了我省
的评价和排名。

同时，大部分历史遗留重
点难点问题的整改成效一时
难以显现。中央环保督察反馈
意见指出我省的76个问题中，
大部分是历史遗留问题，属于
区域性、流域性及系统性的重
点难点问题， 整治的难度较
大，需要的投入较多，所需的
时间较长，且效果一时难以显
现。 ■记者 和婷婷

警惕“家委会”成为“家委贿”

刑事拘留15人，责任追究191人 中央环保督察组交办信访件办结率99.91%

第二批“回头看”，我省总体评价排第四

月底第四督察组
将来湘交换反馈意见

中央第四生态环保督察组拟
于2019年1月底来湘与我省主要
领导交换督察“回头看” 反馈意
见。为抓好督察“回头看”后续工
作落实，陈文浩要求，下一步工作
要对标对表抓整改、 压实责任抓
整改、转变作风抓整改。

他指出， 要对照我省整改方
案和“回头看”督察要求，抓紧抓
实整改工作。对完成整改的，要严
防污染反弹；对未完成的，要继续
推进整改， 特别是对包括生态环
境部通报、 督察组督办单交办问
题在内的16项重点问题， 督察组
交办的信访件， 长江经济带的相
关问题，要按照既定的责任机制、
工作机制，抓紧推进整改，确保在
交换意见时有明显进展和成效。

吴桂英在全省卫生健康工作会议上要求

努力开创全省卫生健康
工作新局面

红旗路互通
加紧施工

1月17日，长沙市湘府
东路与红旗路互通立交桥
西北侧匝道， 工人忙着施
工。目前，该立交桥东北侧
匝道已完成主体结构施工，
西北侧有望5月实现匝道
结构贯通，届时将连接湘府
路与红旗路互通，有效改善
该区域的交通条件。

记者 李健 摄


